
配资 期货配资(配资做期货正不正规)

每次在群里讨论互联网金融法律服务的时候，总是离不开"期货配资"这个话题，有
人认为期货配资的本质就是民间借贷，也有人举例说谁谁谁刚被抓，定的是非法经
营。

那么期货配资到底是什么？是否会涉嫌非法经营罪？

众所周知，由于杠杆的存在，投资期货或期权，对投资来说更具有"以小博大"的诱
惑力，相对于股票，追求"刺激"的投资者往往会选择投资期货及期权。

也正因为杠杆效应的存在，投资期货或期权风险性极高，监管部门对资本市场的这
一块业务一直保持相对警惕的态度，对期货等金融衍生品设置了相对较高的准入门
槛。

举例来说，按照原油期货相关适当性制度要求，个人客户在申请交易编码前5个工
作日保证金账户可用资金余额均不低于人民币50万元或者等值外币。另外，在开户
方面，投资期货的开户手续相当繁琐，比如原油和股指期货要求投资者到营业厅进
行现场开户，还要提交一系列的材料。在开户完成之后，还要进行银期转账等其他
繁杂事项。

因此，很多想依靠炒期货走上人生巅峰的投资者由于资金不足被硬生生地挡在了"一
夜暴富"的大门前，一些资金充足的投资者也因手续繁琐放弃了投资期货的想法。对
于那些又有钱又不怕麻烦的投资者来说，如果有更多的钱来充当本金，那相当于变
相放大杠杆，玩起来更加刺激。

于是，在资本市场上一些投资公司按照期货投资者自有资金量提供一定比例的资金
、按月收取管理费的期货配资业务就红火了起来。

这，就是期货配资出现的大概过程。

从以上简单介绍我们也可以大概看出期货配资大概是什么了。

具体来说，关于期货配资的概念，官方对此没有明确的定义。

普遍认为，期货配资是指在期货市场中，投资方（投资个人/公司，以下简称"配资
公司"）通过借出资金，由交易方（期货操盘手，以下简称"客户"）委托理财的一种
投资行为。配资公司借出的资金，可用于商品期货投资，也可用于金融期货的投资
。其根本目的在于解决客户的资金困境，放大资金杠杆。
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通俗来说，期货配资可以简单理解为配资公司借钱给有需要的客户炒期货。

那么，期货配资一般是怎么操作的？

就笔者了解的情况，主要包括以下步骤：

第一，期货配资公司通过电信网络手段招揽客户入金（缴纳保证金）；

第二，在客户入金后，为客户提供 10 到 50 倍不等比例的配资；

第三，期货配资公司在期货公司会开设一个资金量极大的母账户；

第四，期货配资公司通过向第三方软件服务机构购买的分仓系统再分成若干份子账
户提供给有需要配资的投资者，投资者使用配资公司提供的软件和账户进行配资后
的期货交易。

第五，期货配资公司按照投资者交易手数收取手续费。

那么，问题来了：这期货配资看起来不就是借贷关系么？为什么又会涉嫌非法经营
罪？

先了解一下什么是非法经营罪

根据《中华人民共和国刑法》第二百二十五条规定，非法经营罪，是指违反国家规
定，有下列非法经营行为之一:（一）......（三）未经国家有关主管部门批准，非法
经营证券、期货或者保险业务的，或者非法从事资金结算业务的......

从上述法条可以看出，违反国家规定，非法经营期货属于非法经营罪的处罚行为。

那么，期货配资是否属于"期货业务"？

这一问题的答案直接关系到配资行为的定性问题。一旦期货配资被认定为属于期货
业务，那么期货配资公司很可能被认定为"未经主管部门批准，擅自开展期货业务"
，相关人员涉嫌非法经营罪。

纵观现行法律法规，并没有找到相关条文对期货业务的具体行为方式与涵盖范围作
出明确规定。

参照《期货交易管理条例》第十七条的规定，期货业务具体包括：期货经纪业务、
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期货投资咨询业务及证监会规定的其他证券业务。

理论界有的观点认为期货配资业务既不属于期货经纪业务，也不属于期货投资咨询
业务，进而得出期货配资不属于期货业务，相关人员不构成非法经营罪的结论。

但是，从目前的司法实践来看，这种观点似乎得不到法院的支持。

以首例期货配资犯罪——"乐易金融"非法经营案为例。

在本案中，涉案公司乐易金融的经营模式可概括为：招揽客户入金（缴纳保证金）
后，为客户提供10 到 50 倍不等比例的配资，客户使用乐易金融提供的专门软件进
行配资后的期货交易，乐易金融按客户交易手数收取手续费。

法院认为乐易金融的期货配资模式属于未经国家允许的场外期货交易行为，不处于
监管之下，具有巨大的社会危害性。最终，相关人员被判非法经营罪。

不难看出，期货配资行为之所以在司法实践中容易被认定为非法经营期货行为，背
后很大的原因在于期货配资再次放大期货投资的杠杆，容易造成投资者的亏损，有
较大的社会危害性。

因此，国家为了维护金融市场的稳定，用非法经营罪对该种行为进行打击也就不难
理解。

在我们接触的案件中，往往是因为客户配资后出现大额亏损，认为自已被骗，从而
报警。警方侦查后多以非法经营罪定性。

所以，配资有风险，从业需谨慎。

版权声明：本文是广东广强律师事务所经济犯罪辩护团队李泽民律师、黄佳博律师
共同原创文章，未经作者许可，不得转载，请尊重作者的劳动成果。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    3 / 3

http://www.tcpdf.org

